



hilodirecto

PRESENTAN PLATAFORMA DE RESPALDO A LA CAUSA PALESTINA

El Comité de la ONU para el ejercicio de los derechos inalienables de Palestina anunció la presentación de una plataforma de coordinación de las acciones destinadas a lograr la plena soberanía y autodeterminación de ese pueblo árabe. En una sesión de la Asamblea General dedicada al Día Internacional de Solidaridad con Palestina, que se celebrará el próximo viernes, el presidente del Comité creado en 1975, Abdou Salam Diallo, informó que el mecanismo busca aunar los esfuerzos en defensa de la causa de ese pueblo, que por varias décadas ha sido víctima de la ocupación y la represión de Israel. (PL)

MILES DE FUNCIONARIOS PARALIZAN SERVICIOS PÚBLICOS EN CHILE

Miles de empleados públicos chilenos iniciaron una huelga de 72 horas para exigir al gobierno del presidente Sebastián Piñera un aumento de sus salarios. La paralización de actividades se prolongará hasta el próximo miércoles inclusive, aunque se podría ampliar la acción de protesta si los reclamos de los huelguistas no son atendidos, advirtieron los dirigentes sindicales. El Gobierno ofrece un incremento del 4,4 %, frente al 7 % que demandan los trabajadores pertenecientes a la ANEF (Agrupación Nacional de Empleados Fiscales), estimados en unos 400 mil. (DPA)

ALERTAN SOBRE INUSUAL INACTIVIDAD DEL SOL



La "somnolencia" a actual del Sol, cuya actividad se sitúa en los mínimos registrados en el último siglo y medio, preocupa a los científicos, quienes se preguntan cómo podrá este comportamiento afectar a la Tierra. Las manchas solares, que vienen siendo observadas desde hace milenios, aparecen en ciclos de aproximadamente 11 años. Según los científicos, en la actualidad se está produciendo un fuerte descenso del número de manchas y llamaradas solares. Además de la debilidad de su actividad, el Sol está registrando anomalías en el cambio de polaridad de sus campos magnéticos. (RT)

ANUNCIA PAQUISTÁN QUE TIENE DRONES DE FACTURA DOMÉSTICA

Los militares paquistaníes anunciaron que ya pusieron al servicio del Ejército y la Fuerza Aérea los primeros aviones teledirigidos de fabricación nacional. "Paquistán instaló su primera flota de UAVs (siglas en inglés de vehículos aéreos no tripulados) autóctonos, bautizados con los nombres de Burraq y Shahpar", anuncia un escueto comunicado, que califica a los aparatos como un multiplicador de fuerza muy eficaz y al hecho como un hito histórico. La nota no precisa si los aparatos están artillados ni las misiones que cumplirán. (PL)



CONTROVERSIAS Y
DIÁLOGOS
EN AMÉRICA LATINA

El controvertido resultado electoral en Honduras, el diálogo binacional Ecuador-Colombia y la batalla económica y política en Venezuela centrarán los análisis de la Mesa Redonda, que transmitirán hoy, a las 7:00 p.m., Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba.

El Canal Educativo retransmitirá este programa al final de su emisión del día.

Venezuela propone creación de universidad internacional de la salud

El presidente Nicolás Maduro elogió la labor de Cuba en la enseñanza internacionalista de la Medicina

MIRANDA, Venezuela.—El presidente Nicolás Maduro propuso el lunes la creación en Venezuela de la Universidad de las Ciencias de la Salud Salvador Allende para formar médicos, enfermeros y demás especialistas de salud para países de Latinoamérica y el Caribe.

Durante el acto de graduación de 290 galenos integrales comunitarios provenientes de 13 naciones en la sede en este país de la cubana Escuela Latinoamericana de Medicina, en el estado de Miranda, el Mandatario aseguró que llevará su propuesta a la próxima cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

Maduro instruyó además la habilitación a partir del 2014 de al menos mil becas anuales para estudiantes de este hemisferio y de África.

De tal modo, abogó por dar continuidad e, incluso, expandir el proyecto de formación de profesionales de la salud presentado en el 2005 por el líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro, y el mandatario bolivariano, Hugo Chávez.



El Presidente venezolano asistió a la graduación de 108 médicos integrales comunitarios. FOTO: PRENSA PRESIDENCIAL

"Cuba fue la pionera", recordó Maduro, quien elogió la labor de la Isla en la enseñanza internacionalista de la medicina.

El gobernante señaló como objetivo nacional para los próximos años la graduación de 60 mil médicos comunitarios y de unos 15 mil especialistas, a fin de cubrir las necesidades del sistema público en el país sudamericano, según PL.

Ecuador respalda el proceso de paz colombiano

NARIÑO, Colombia.—Los presidentes de Ecuador, Rafael Correa, y de Colombia, Juan Manuel Santos, instalaron el lunes una reunión para analizar la agenda bilateral en Ipiales, en el departamento colombiano de Nariño.

El encuentro se inició con el respaldo de Correa al actual proceso de paz que desarrollan en La Habana el Ejecutivo de Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

Al respecto, el mandatario ecuatoriano, indicó que hablaba en nombre de la Patria Grande: "Creo que están protagonizando la mejor noticia de las últimas décadas para nuestra América Latina".

Santos agradeció las palabras de Correa y dijo que Ecuador es uno de los países que ha estado más pendiente del

curso de las conversaciones en Cuba, que buscan poner fin a más de cinco décadas del conflicto colombiano.

Respecto al II Gabinete Binacional Ecuador-Colombia, Santos dijo que tal procedimiento, iniciado hace un año a principios de diciembre en la ciudad ecuatoriana de Tulcán, permite un mayor acercamiento entre las dos naciones y "ha dado mucho más resultados de los que nos imaginábamos al principio".

PL precisa que los vínculos entre Quito y Bogotá se reanudaron en el 2010, con la asunción de Juan Manuel Santos al Gobierno, tras la crisis diplomática desatada a raíz de la violación de la soberanía ecuatoriana por las Fuerzas Armadas colombianas el 1ro. de marzo del 2008, en una operación contra el líder de las FARC-EP, Raúl Reyes.

Un mundo naranja contra la violencia a las mujeres

La fecha establecida por la ONU rinde homenaje a tres activistas dominicanas asesinadas por la dictadura de Rafael Trujillo

NACIONES UNIDAS.—Bajo la convocatoria Pintemos el mundo de naranja en 16 días, Naciones Unidas activó el lunes una campaña para poner fin a la violencia contra la mujer, a propósito del Día Internacional de la Eliminación de ese flagelo.

La iniciativa consiste en portar alguna prenda naranja para sensibilizar al planeta sobre un fenómeno que afecta a una de cada tres féminas.

Ese color identifica a la campaña Únete, presentada por el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, para erradicar la violencia contra la mujer "sin reservas, equívocos o demora".

Las jornadas naranjas se extenderán hasta el 10 de diciembre, Día de los Derechos Humanos.

Ban indicó que la campaña era "una oportunidad para renovar el compromiso de prevención y para poner fin a todas las formas de violencia contra esa población".



Los zapatos representan simbólicamente la lucha que debe unir a todos para generar una conciencia en contra de la violencia de género. FOTO: EFE

A su vez, la directora ejecutiva de ONU-Mujeres, Phumzile Mlambo-Ngcuka, señaló

ELECCIONES EN HONDURAS

Triunfo del Partido Nacional es irreversible, según el Tribunal Supremo Electoral

Denuncian irregularidades en la transmisión y el recuento de los votos

TEGUCIGALPA.—El Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Honduras aseguró este lunes que la tendencia de voto por el candidato oficialista del Partido Nacional, Juan Orlando Hernández, es "irreversible y contundente", pero no declaró un ganador oficial en los comicios del pasado domingo.

El TSE continúa en el centro de la polémica pues ha sido acusado de tardanza en ofrecer un resultado y supuestas irregularidades en el conteo y transmisión de los votos.

Según los resultados preliminares, con el 67 % de las mesas escrutadas, el Partido Nacional lidera el conteo con cerca del 34 % de los votos, mientras el segundo puesto correspondería al recién creado partido Libertad y Refundación (Libre), que habría logrado cerca del 29 % de los sufragios.

Ese resultado haría historia en la nación centroamericana, pues es la primera vez en el último siglo que una tercera fuerza rompe la hegemonía del Partido Nacional y Liberal, cuyo candidato quedó en tercer puesto con entre el 20 y el 21 % de los votos.

Sin embargo, el Libre no ha aceptado los resultados preliminares y reclama la victoria, de acuerdo con las cifras que ellos manejan. El expresidente Manuel Zelaya, coordinador general de la organización, reclamó a las autoridades electorales que demuestren "urna por urna" que Xiomara Castro de Zelaya, su esposa y candidata presidencial, no ganó las elecciones. "Libre solo quiere que se respeten los resultados", refirió.

Los partidarios de Castro de Zelaya sostienen que hubo "serias inconsistencias" en un 19 % de las actas electorales, que representan 400 mil votos, a través de la "transmisión irregular de resultados". El candidato por el partido Anti-Corrupción, Salvador Nasralla—quien habría quedado en un cuarto lugar—, también desconfía de los resultados y coincide en que hubo graves violaciones de los procedimientos.

El Partido Nacional, por su parte, celebró el domingo la victoria sin esperar los resultados definitivos, al considerar que la tendencia era ya irreversible. El candidato Juan Orlando Hernández se dirigió a la nación y se comprometió a "hacer lo que tenga que hacer" para reducir la violencia en el país con la participación del Ejército. Asimismo, dijo que buscaría cambiar la situación de millones de hondureños que viven en la pobreza extrema.

Así, la cifra histórica del 60 % de los hondureños empadronados que salieron el domingo a sufragar en paz todavía desconocen quién es en definitiva el próximo presidente del país. El TSE tiene constitucionalmente hasta un mes para dar los resultados oficiales. (SE)

que todos debemos "ser parte de la búsqueda de soluciones a esta pandemia".

Según la ONU, en algún momento de su vida una de cada tres mujeres y niñas sufren la violencia, traducida en abusos domésticos, violaciones, prostitución forzada y crímenes en escenarios de conflicto o guerra.

Igual de alarmantes son los datos que reflejan que un tercio de las niñas deben casarse antes de los 18 años por un contrato o que aproximadamente 125 millones de mujeres de diferentes edades han sido víctimas de la mutilación genital, advirtió el organismo.

En 1999, la Asamblea General aprobó la propuesta de República Dominicana de establecer el 25 de noviembre como el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, en homenaje a las hermanas Mirabal, tres activistas políticas brutalmente asesinadas en 1960 por la dictadura de Rafael Trujillo. (SE)